

FORUM EURO-MÉDITERRANÉEN

La Région a besoin d'un Maghreb uni

La réinvention de la Méditerranée n'est pas impossible

La Méditerranée "a besoin d'un Maghreb uni et d'un Moyen-Orient paisible", a affirmé, jeudi à Tanger, la secrétaire d'Etat auprès du ministre des Affaires étrangères et de la Coopération, Mme Latifa Akharbach.

Mme Akharbach, qui intervenait lors de la cérémonie d'ouverture du Forum euro-méditerranéen de Tanger organisé par le Réseau européen du monde de l'information (REMI) sous le thème "Penser la Méditerranée", a souligné que "la Méditerranée de notre ambition et de nos rêves légitimes a besoin d'un Maghreb uni et d'un Moyen-Orient paisible".

Elle a indiqué que "la réinvention de la Méditerranée n'est pas impossible", appelant à "fermer la page des conflits et ouvrir les frontières fermées".

"La Méditerranée possible est forcément une Méditerranée meilleure : moins polluée, plus conviviale, moins conflictuelle, plus équitable et moins précaire", a-t-elle ajouté.

"L'identité et l'avenir de la Méditerranée pourront être servis par des projets inclusifs telle l'Union pour la Méditerranée (UPM)" qui doit être basée sur la parité et l'égalité, a estimé



Congrès international sur l'Union pour la Méditerranée tenu dernièrement à Fès.

la Secrétaire d'Etat auprès du ministre des affaires étrangères et de la coopération.

Dans une déclaration à la presse, elle a rappelé que le Maroc a été parmi les pays qui ont plaidé pour l'idée de l'UPM, affirmant que ce projet ne pourra réussir sans une forte volonté basée sur la parité et le partenariat entre les deux rives de la Méditerranée afin que cette union atteigne la phase

de "maturité et d'efficacité".

"Nous sommes maintenant dans la logique d'une inflexion nouvelle et historique qui veut mettre au cœur de la construction euro-méditerranéenne les paramètres de la parité, de la co-appartenance et d'une destinée mieux partagée", a pour sa part fait remarquer André Azoulay, conseiller de S.M. le Roi et président de la Fondation euro-méditerranéenne Anna Lindh.

Dans un message lu en son nom par le président délégué du forum euro-méditerranéen de Tanger, André Bercoff, M. Azoulay a indiqué qu' "il nous faudra modeler et forger ensemble" la destinée de la Méditerranée, "autour d'un postulat central qui aurait pour corollaires l'égalité de traitement et des règles du jeu qui additionnent en les respectant, les identités et les cultures de tous, pour en faire demain une ou des civilisations communes".

"Ce rendez-vous de l'ambition méditerranéenne reconquise et reconstruite nous permettra

également, chemin faisant, de cicatrifier les blessures mémorielles de l'histoire. Il nous permettra aussi de mieux assumer toutes nos responsabilités en apportant la contribution ou la réponse de la Méditerranée aux dossiers politiques régionaux qui déterminent la crédibilité, la légitimité et l'adhésion de nos sociétés civiles à ce grand dessein", a précisé M. Azoulay.

Dans ce sens, il a appelé à "une paix entre Palestiniens et Israéliens conçue et voulue par les deux peuples et pour les deux pays à partir de la même éthique et des mêmes obligations", ajoutant que "les mots de dignité, de justice, de liberté ou de sécurité retrouvent leur consonance méditerranéenne quand ils se conjuguent de la même façon et quand ils se déterminent avec les mêmes exigences pour les Palestiniens et pour les Israéliens", rappelant que "le processus de Barcelone s'est construit dans le prolongement et dans la dynamique des accords d'Oslo".

MAP

M. Azoulay se félicite

M. Azoulay s'est félicité de l'organisation de ce Forum à Tanger, à quelques semaines du Sommet des chefs d'Etats qui sera tenu à Paris pour débattre les grandes lignes du destin commun des peuples méditerranéens, exprimant sa profonde conviction quant à "la singularité, la modernité et le poids du message que le Maroc envoie à la communauté des Nations à partir de la rive sud de la Méditerranée".

C'est "un message attendu, crédible et réaliste qui allume le clignotant de tous les pos-

sibles", a-t-il affirmé, précisant qu'il s'agit de l'ambition et de la profondeur du tournant historique auquel l'Europe se prépare enfin, en direction des pays du Sud".

Les participants à ce forum débattront de plusieurs thèmes, notamment les moyens de mettre en place un marché commun méditerranéen motivé par la nécessité de l'intégration et la recherche de nouvelles ressources dans le cadre de la gestion de l'environnement et du développement durable.